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A LA COMISIÓN NACIONAL DEL MERCADO DE VALORES 

 
 

En cumplimiento de los deberes de información previstos en el artículo 227 de la Ley 6/2023, 
de 17 de marzo, de los Mercados de Valores y de los Servicios de Inversión, y disposiciones 
concordantes, NH Hotel Group, S.A. ("NH Hotel Group" o la "Sociedad") pone en 
conocimiento de la Comisión Nacional de Mercado de Valores la siguiente 

 
 
 

OTRA INFORMACIÓN RELEVANTE 
 

 
 
Con motivo de la celebración de la Junta General Ordinaria de Accionistas del día de hoy, 
remitimos para su puesta a disposición del público en general la intervención y presentación de 
D. Ramón Aragonés Marín, Vicepresidente del Consejo de Administración y Consejero 
Delegado de la Sociedad.  

 
 

Madrid, 29 de junio de 2023  
 
 
 
Carlos Ulecia 
Secretario General y del Consejo      
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NH Hotel Group. Junta General de Accionistas 2023 
Hotel NH Madrid Ventas, 29 de junio de 2023 
 
Intervención del Vicepresidente Ejecutivo de NH, Ramón Aragonés 
 
Señoras y señores accionistas de NH: 
 
En representación del Consejo de NH Hotel Group, y en mi reciente 
condición adicional de vicepresidente de la Compañía, me 
propongo dividir mi intervención de este año en dos grandes 
capítulos. Este primero, sobre la actividad nacional e internacional 
del sector y la del Consejo durante 2022, y un segundo capítulo 
sobre evolución y previsiones concretas de nuestro Grupo. 
 
Cuando 2022 echaba a andar, era difícil saber si ómicron sería una 
variante más del covid-19, y si le seguirían otras, como había venido 
sucediendo hasta entonces. Habíamos confiado tanto en el final de 
la pandemia, y las expectativas se habían visto defraudadas antes 
tantas veces, que a comienzos del año pasado ya casi ni nos 
atrevíamos a ser optimistas. 
 
Sin embargo, y a pesar de todos los recelos, detrás de ómicron en 
buena parte del mundo pusimos punto final a la pandemia. Durante 
el último trimestre de 2002 se mantuvo un evidente recelo por el 
repunte de contagios en China, un episodio que por fortuna fue de 
poca intensidad en su número de casos y en su tiempo de apogeo.  
 
La pandemia obligó a todas las empresas del sector a acometer una 
severa reestructuración y a llevar a cabo refinanciaciones 
sumamente complejas. Fueron medidas desesperadas, tomadas 
sin que supiéramos con certeza cuándo se acabaría la pandemia. 
Un año después, cuando el covid-19 ya es historia, creo que esas 
medidas han demostrado plenamente su eficacia. Deberíamos 
recordarlas por el gran valor y la enorme estabilidad que han 
aportado. 
 
En esas condiciones extremadamente adversas, NH también supo 
preservar su viabilidad y su futuro. Lo hicimos, además, 
consolidando una aproximación estratégica diferencial al negocio, 
gracias a la cual gestionamos la crisis sanitaria de una forma 
responsable y también muy eficiente. Tendré ocasión de referirme 
a ello más adelante. 
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Tenemos la mejor posición de partida. Una orientación sólida hacia 
el segmento medio alto y de lujo, que es la preferida en esos 
mercados. Contamos además con la referencia de Minor Hotels, 
decisiva para que NH haya conseguido abrirse paso y consolidarse 
en tiempo récord en el sector del lujo, me atrevería a decir que por 
primera vez en nuestra historia. 
 
Si hablamos del turismo en nuestro país, las perspectivas también 
son optimistas. En 2022 visitaron España 71,5 millones de turistas, 
el 86% respecto a los 83 millones de turistas de 2019. En cuanto al 
gasto, dejaron 87.061 millones de euros, el 95% respecto a la cifra 
del año anterior a la pandemia. El actual ministro de Turismo, Héctor 
Gómez, espera que en 2023 superemos los 85 millones de turistas, 
lo que será nuevo récord de nuestro país. 
 
El último informe de Exceltur sobre Perspectivas Turísticas destaca 
que actividad turística nominal española creció entre enero y marzo 
de este año un 10,8% respecto al mismo trimestre de 2019. Para el 
conjunto del año, Exceltur confía en que la contribución turística de 
de un 12,3% del total de nuestro PIB, un 10% por encima de la de 
2019. 
 
Ahora bien, esa recuperación nominal se debe sobre todo al alza 
de los precios, que tienen su contraparte en un aumento todavía 
mayor de los costes. Si descontamos ese efecto combinado, la 
actividad sectorial sigue estando por debajo de la de 2019. La 
previsión para el conjunto del año es que la actividad seguirá siendo 
un 1,9% inferior, mientras para entonces el PIB del conjunto de la 
economía española ya estará dos décimas por encima del 
prepandémico, según las estimaciones del Banco de España. 
 
Exceltur advierte también de una velada amenaza que más 
adelante podría convertirse en un auténtico riesgo: la rápida vuelta 
al mercado de las viviendas de uso turístico, que siguen 
beneficiándose del carácter descontrolado, y en buena medida 
ilegal, con que se las permite operar en buena parte del país. 
 
En definitiva, el sector turístico en España se acerca al cambio de 
rasante para dejar de una vez atrás el efecto de la pandemia. Todos 
queremos superar las cifras prepandémicas, y a partir de ahí 
construir entre todos un futuro del sector turístico más cualificado, 
sostenible y rentable, y también más respetuoso con las sociedades 
receptoras. 

https://www.europapress.es/comunitat-valenciana/noticia-hector-gomez-resalta-previsiones-turisticas-son-extremadamente-buenas-resto-ano-espana-20230421143021.html
https://www.exceltur.org/wp-content/uploads/2023/04/Informe-Perspectivas-Balance-Itr-2023.pdf
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Desde el Consejo de NH Hotel Group hemos intentado alumbrar 
nuestro futuro con esas luces cortas y largas, para intentar avanzar 
de forma confiable y segura, sin dejar a nadie atrás. Creo que ha 
sido un trabajo arduo, muy estimable, desarrollado siempre en 
buena sintonía, que ha resultado clave para que la compañía haya 
llegado hasta aquí en las mejores condiciones financieras, de 
estrategia y de negocio. 
 
El entonces presidente de NH hizo en junio de 2022 un riguroso 
balance de la labor del Consejo. Valoraba como una de las claves 
del éxito la renegociación de contratos durante la pandemia, así 
como la política de crecimiento. Todo el Consejo coincidió entonces 
en la importancia de consolidar la arquitectura unificada de marcas 
con Minor Hotels para atraer a aquellos viajeros asiáticos y 
americanos de largo radio que volvieran a elegir masivamente 
Europa como destino turístico.  
 
En 2021, el Consejo también alentó por unanimidad el plan de 
refinanciación de la deuda corporativa y la gradual amortización de 
sus principales partidas. Es un hecho que, en su momento, la 
inyección de capital de Minor resultó decisiva para que el Grupo 
colocase simultáneamente en el mercado una emisión de bonos 
sénior garantizados por 400 millones de euros, para extender la 
línea de crédito sindicada, para prorrogar el vencimiento de su 
préstamo con aval ICO, a día de hoy ya completamente 
amortizado… En suma, el apoyo de Minor International durante la 
pandemia significó el punto de inflexión para que NH Hotel Group 
pudiera salir adelante, y lo hizo con una especial atención para 
preservar los derechos de los accionistas minoritarios. 
 
Asimismo, desde la entrada de Minor en el capital de NH en 2018, 
y tras el acuerdo marco de relación entre ambas suscrito en 2019 
(de nuevo con el apoyo unánime del Consejo), la integración con 
Minor ha aportado a NH un significativo valor adicional: el acceso a 
los principales mercados de Asia, con un sólido posicionamiento en 
el segmento de cinco estrellas y lujo, que se ha demostrado 
decisivo para el excelente desempeño de nuestra compañía desde 
la pandemia. 
 
Además, durante 2022 la Compañía ha seguido impulsando una 
constante atención a los principios de buen gobierno corporativo. 
Las Comisiones del Consejo, tanto la de Auditoría y Control, como 
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la de Nombramientos, Retribuciones y Gobierno Corporativo, en las 
que son mayoría los consejeros independientes, han seguido 
desarrollando su actividad con regularidad y máximo rigor, como les 
consta en la documentación que hemos puesto a su disposición 
para esta Junta. En esta línea de atención a los principios de buen 
gobierno corporativo, y como consta de forma concreta y detallada 
en el Informe Anual de Gobierno Corporativo disponible, NH cumple 
con 61 de las 64 recomendaciones de Buen Gobierno. 
 
Durante el ejercicio 2022, el Consejo de Administración de NH 
aprobó una actualización del Código de Conducta, que observó los 
nuevos requerimientos legales e incluyó las mejores prácticas 
sobre cumplimiento, aplicables al conjunto de los profesionales. El 
Código incluye además el “procedimiento interno de conflictos de 
interés y operaciones vinculadas”, adaptado a las últimas 
modificaciones de la Ley de Sociedades de Capital.  
 
En definitiva, quiero subrayarles que el ejercicio de la actividad del 
Consejo de Administración de NH Hotel Group ha estado siempre 
sometido a los mayores estándares de gobernanza, como así ha 
sido avalado desde hace años por los principales indicadores 
internacionales.  
 
Nuestra compañía ha sido elegida una de las Top10% en el 
Sustainability Yearbook 2023 de S&P Global, donde figura entre las 
hoteleras más sostenibles del índice. Además, lleva diez años 
consecutivos seleccionada por el FTSE4Good, creado por la Bolsa 
de Londres, que mide parámetros de gobernanza y criterios ESG a 
partir de las informaciones públicas corporativas.  Asimismo, ha 
sido seleccionada en los cuatro últimos años entre las empresas del 
Índice Bloomberg de Igualdad de Género por su compromiso en las 
políticas de igualdad y por la transparencia en su desempeño como 
cotizada. 
 
Sobre esa base, permítanme que me refiera a continuación a 
determinados acontecimientos recientes sucedidos en el seno del 
Consejo. 
 
Como saben, el accionista mayoritario de la Sociedad, Minor, 
decidió iniciar un proceso de estudio y análisis de una eventual OPA 
de exclusión de las acciones de NH. Para ello, Minor contó con el 
asesoramiento de EY como experto independiente para la 
valoración de las acciones de NH. Este proceso era plenamente 
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conocido por el Consejo, quien contrató a su propio experto 
independiente y de reconocido prestigio para proteger, 
especialmente, los intereses de los accionistas minoritarios. Como 
ya es público, el rango de valor de EY fue de 4,81€ y 5,68€, mientras 
que el del experto independiente contratado por el Consejo de NH 
fue inferior a dicho rango de EY. En cualquier caso, el proceso 
iniciado por Minor no contó con la conformidad de la CNMV en 
cuanto al precio de la OPA, y como consecuencia de ello Minor 
comunicó a la CNMV, con fecha 5 de mayo de 2023, su legítima 
decisión de desistir del referido proceso de exclusión de 
negociación. 
 
A raíz de esta decisión, Minor comunicó su intención de iniciar un 
proceso de compra de acciones de NH durante 30 días en 
condiciones de mercado, todo ello, según comunicó Minor, para 
facilitar a los accionistas de NH un mecanismo adicional de liquidez. 
Como consecuencia de lo anterior, Minor ha adquirido un 1,74% 
adicional, que sumado al 94,13% de participación que tenía 
previamente, resulta en que en la actualidad Minor ostenta un 95,87% 
del capital social de la Sociedad. 
 
Estos acontecimientos provocaron que el 16 de mayo de 2023 los 
consejeros independientes de la Sociedad aquí presentes, Alfredo 
Fernández, José María Cantero y Fernando Lacadena, 
comunicaran por carta conjunta su decisión de dimitir 
irrevocablemente como consejeros independientes de la Sociedad 
con efectos desde la conclusión de esta Junta de Accionistas. 
Motivaron la dimisión en su desacuerdo con las actuaciones de 
Minor en relación con la adquisición en mercado de acciones de NH, 
una vez desistido del proceso de promover la OPA de exclusión, lo 
cual, bajo su criterio, supondría un perjuicio para los accionistas 
minoritarios de la Sociedad.  
 
Esta postura no es compartida por el resto de los miembros del 
Consejo de Administración, según consta en el escrito de fecha 19 
de mayo de 2023 comunicado a la CNMV. Además, estas 
dimisiones han obligado a recomponer el gobierno corporativo de 
la Sociedad (i) iniciando un proceso de selección de nuevos 
consejeros independientes, culminado exitosamente, y (ii) 
nombrando a Dillip Rajakarier y a mí mismo como nuevos 
Presidente y Vicepresidente, respectivamente, del Consejo de 
Administración, y ello pese al informe desfavorable de la Comisión 
de Nombramientos y Retribuciones, como no podía ser de otra 
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manera, ya que no había otros consejeros independientes salvo los 
dimisionarios.  
 
Finalmente, y ante las comunicaciones recibidas de un accionista, 
que pretende acusar de uso irregular de la información durante este 
proceso de compra de acciones de NH por Minor, tengo que 
decirles que la información a la que Minor tuvo acceso y que sirvió 
de base a las valoraciones de los expertos independientes no 
constituye información privilegiada. Partiendo de esta base, todos 
los consejeros ejecutivos y miembros del comité de dirección, de 
manera individual, hemos decidido vender nuestras acciones de NH 
en el mercado durante este proceso. Nuestro compromiso y 
confianza en el proyecto de NH es absoluto, pero como el resto de 
los accionistas que han decidido aprovechar la ventana de liquidez 
(por cierto, muchos de ellos, accionistas históricos de NH que 
decidieron no vender en la OPA de 2018), cada uno de nosotros 
hemos tenido en consideración, en mayor o menor medida y según 
los casos, un conjunto de factores, como por ejemplo, el precio y 
condiciones de mercado, los bajos niveles de cotización hasta 
mayo de 2023, y las propias manifestaciones de Minor del 9 de 
mayo, cuando afirmó su intención de no promover la exclusión de 
negociación de las acciones de NH una vez concluido el período de 
compra de acciones de 30 días. 
 
En definitiva, señoras y señores accionistas, como Vicepresidente 
del Consejo, debo reiterar que todas las decisiones y actuaciones 
adoptadas por el Consejo de Administración han sido ajustadas a 
la normativa aplicable y a los procedimientos internos, y que NH 
mantiene y continuará manteniendo unos muy altos niveles de 
gobierno corporativo, en la línea de los últimos años. 
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